



Notr'Canard

Bulletin d'information de la Confrérie St Hubert du Grand-Val

Nr 186, septembre 2023

Chers amis de la Confrérie St Hubert du Grand-Val,

Pour certains nemrods, l'agenda du mois d'août est marqué par l'ouverture de la chasse. La concentration est mise sur le sanglier qui s'éloignerait trop des forêts pour se délecter dans les cultures. Pour d'autres chasseurs, l'ouverture est notée dans le calendrier du mois de septembre, notamment pour chasser le cerf ou le chamois. Et finalement, la majorité de chasseurs se concentreront sur leur propre ouverture au mois d'octobre. Une chose est sûre, l'ouverture de la chasse, que ce soit en août, en septembre ou en octobre, est un événement particulier...

Bonne lecture !

Votre Président, René Kaenzig

C'est du vécu !

La fièvre de l'ouverture de la chasse

par René Kaenzig

La fièvre de l'ouverture de la saison de chasse est un phénomène complexe et captivant qui suscite des émotions et des activités intenses parmi les chasseurs et les amoureux de la nature à travers le monde. Ce moment très attendu marque le début d'une période spécifique où la chasse à certaines espèces sauvages est autorisée. Cependant, la fièvre de l'ouverture de la saison de chasse va bien au-delà de la simple quête de gibier et englobe des éléments culturels, sociaux, émotionnels et environnementaux qui influencent profondément les participants.

Origines et Tradition

L'origine de la fièvre de l'ouverture de la saison de chasse remonte à des temps anciens, lorsque la chasse était une activité vitale pour l'homme préhistorique. À cette époque, la chasse était essentielle pour se nourrir, se vêtir et survivre. Au fil du temps, la chasse a évolué d'une nécessité à une tradition profondément enracinée dans de nombreuses cultures à travers le monde.



De nos jours, la fièvre de l'ouverture de la saison de chasse perdure en grande partie en raison de cette tradition transmise de génération en génération. Les familles et les communautés se réunissent pour participer à cet événement annuel, partageant des histoires de chasse passées et créant de nouveaux souvenirs ensemble. La transmission de connaissances et de compétences de chasse, de père en fils ou de mère en fille, renforce les liens familiaux et renouvelle le sens de la continuité culturelle.



Préparation et Anticipation

La préparation pour l'ouverture de la saison de chasse est une partie intégrante de la fièvre qui l'entoure. Les semaines et les mois précédant l'événement sont remplis de préparatifs minutieux. Les chasseurs inspectent leur équipement, s'assurant que leurs armes sont en bon état de fonctionnement et que

Confrérie St Hubert du Grand-Val

st-hubert-du-grand-val@bluewin.ch
http://www.st-hubert-du-grand-val.org
CH-2746 Crémines, Suisse





leur équipement de sécurité est en place. Les permis de chasse doivent être renouvelés et les réglementations locales doivent être étudiées pour s'assurer que les pratiques de chasse sont légales et durables.

L'anticipation monte à mesure que l'ouverture approche. Les chasseurs surveillent les signes de la faune locale, étudient les schémas de déplacement des animaux et cherchent des indices pour identifier les meilleurs endroits où chasser. Les discussions animées sur les prévisions météorologiques, les comportements de la faune et les stratégies de chasse contribuent à créer un sentiment de camaraderie parmi les chasseurs.



Le Jour de l'Ouverture

Le jour de l'ouverture de la saison de chasse est un moment très attendu et chargé d'émotions. Les chasseurs se lèvent souvent aux premières lueurs de l'aube, emplis d'excitation et de nervosité. Ils se préparent mentalement et physiquement pour la journée à venir, revêtant leurs tenues de camouflage et rassemblant leur équipement.

Le moment où la saison est officiellement ouverte est marqué par un mélange d'excitation et de respect. Les chasseurs se rendent sur le terrain, se dirigeant vers leurs postes de chasse soigneusement choisis. Là, ils se préparent à passer des heures immobiles, attentifs aux moindres signes de la faune. La nature elle-même semble participer à l'excitation, avec les premières lueurs du jour révélant la beauté paisible de l'environnement naturel.

L'Expérience de Chasse

L'expérience de chasse est une combinaison de compétences, de patience et d'émotions intenses. Les chasseurs se livrent à des

techniques de pistage, observant les traces et les indices laissés par les animaux. Ils testent leurs compétences de camouflage et d'affût, utilisant la topographie du terrain pour se rapprocher silencieusement de leur proie. Chaque moment est empreint d'anticipation, chaque bruit ou mouvement peut être le signe tant attendu d'une rencontre avec la faune sauvage.

La chasse n'est pas seulement une quête de gibier, c'est aussi une opportunité de se connecter profondément à la nature. Les chasseurs apprécient la tranquillité de l'environnement naturel, les sons apaisants de la forêt et la sensation de faire partie de l'écosystème. La chasse permet de ralentir le rythme effréné de la vie moderne, offrant un moment de réflexion et de reconnexion avec la terre.



Éthique de Chasse et Durabilité

La fièvre de l'ouverture de la saison de chasse est indissociable de l'éthique de chasse et de la durabilité environnementale. Les chasseurs modernes sont conscients de l'importance de maintenir des populations animales équilibrées pour préserver les écosystèmes. La régulation des populations d'animaux sauvages à travers la chasse contribue à prévenir la surpopulation, la propagation des maladies et les dégâts aux cultures.

La chasse durable est au cœur de la fièvre de l'ouverture de la saison de chasse. Les chasseurs s'engagent à respecter les limites légales de prises, à suivre les règles et réglementations établies et à adopter des pratiques de chasse éthiques. La fierté de ramener à la maison un gibier bien mérité est amplifiée lorsque les chasseurs savent qu'ils ont contribué à la préservation de l'équilibre naturel.



Après la Chasse

Après une journée passée dans la nature, les chasseurs se réunissent pour partager leurs expériences. Les récits de la journée sont entrecoupés de rires, d'anecdotes et parfois de frustrations. Les chasseurs montrent fièrement leurs prises et échangent des conseils sur les meilleures techniques de préparation et de cuisson. C'est un moment de camaraderie où les participants partagent une passion commune et célèbrent leur lien avec la nature.

L'après-chasse offre également l'opportunité de réfléchir sur la journée écoulée. Les chasseurs discutent des choix qu'ils ont faits, des décisions qu'ils ont prises et des rencontres qu'ils ont eues avec la faune. C'est un moment d'apprentissage et d'amélioration continue, où les chasseurs cherchent à affiner leurs compétences et à mieux comprendre les subtilités de la nature.



Conclusion

En somme, la fièvre de l'ouverture de la saison de chasse est une expérience profondément enracinée dans la culture et la tradition, qui transcende la simple quête de gibier pour englober des aspects sociaux, émotionnels et environnementaux. Elle incarne la passion pour la nature, la connexion avec les générations passées et la préservation des écosystèmes. La fièvre de l'ouverture de la saison de chasse est bien plus qu'un événement annuel: c'est une célébration de la vie en plein air, de la camaraderie et du respect de la nature.

La bricole

Mon pare-soleil/-pluie/-neige/-etc...

par René Kaenzig

J'ai refait tourner mon four et ma presse à *Kydex* (voir *Notr'Canard* Nr 167 de décembre 2021). Pour ma lunette de visée, j'avais besoin d'une protection efficace contre les reflets du soleil, contre le dépôt de gouttes de pluie et contre les dépôts de neige. Les différents systèmes où il est nécessaire de faire toute une manœuvre pour ouvrir/enlever/retirer un couvercle de protection ne me convenaient pas. J'ai donc confectionné ma propre protection pour la lunette de visée. Je pouvais bien me permettre un supplément de poids de 45 grammes sur ma carabine.



J'ai formé un tube en *Kydex* exactement adapté au diamètre de la lunette. Celui-ci se laisse mettre et enlever selon les besoins et les aléas des conditions météorologiques.



Passeport-Vacances édition 2023

par René Kaenzig

La fin des vacances scolaires dans le *Jura bernois* est synonyme avec *Passeport-Vacances*. La *Confrérie St Hubert du Grand-Val* n'a pas oublié l'édition de cette année et s'est mise à disposition une fois de plus pour accompagner des enfants dans les forêts et pâturages du *Mont Raimeux*.

La 17^{ème} édition de notre activité "Les secrets des animaux sauvages de nos forêts" depuis ses débuts en 2007. Et c'est donc sans interruption que l'activité est aujourd'hui toujours appréciée et suivie par les enfants. Même la COVID-19 n'avait pas réussi à freiner notre rythme.

Il y a donc 17 ans que les premiers bambins nous ont accompagnés. Ces enfants d'alors sont aujourd'hui des adultes. Et c'est avec bonheur que nous rencontrons parfois ces "anciens" et qu'ils aiment partager leurs souvenirs avec nous.



Du soleil plein les yeux !

C'est par un temps radieux que les participants de 2023 ont eu le privilège de suivre nos animateurs à la recherche d'indices de présence d'animaux sauvages, de découvrir leurs habitats et de les d'observer.



La pause du dîner avec *Fritz* qui mène la manoeuvre



Un dialogue bien instructif entre *James* et son équipe

Un petit instant partagé

par René Kaenzig



MERCiiiiii !

Votre don nous sera très utile pour l'organisation d'activités pour les enfants et classes d'écoles. Merci pour votre soutien!



IBAN CH06 8080 8005 6925 7012 6